

## ABSTRAK

Moh. Ilham Efendy, 2024, *Analisis Nilai-Nilai Pendidikan Karakter pada Lirik Lagu-Lagu Daerah Madura*. Skripsi, Program Studi Tadris Bahasa Indonesia, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri Madura (IAIN), Dosen pembimbing: Albaburrahim, M. Pd.

**Kata kunci : Nilai Pendidikan, Pendidikan Karakter, Lagu Daerah Madura.**

Lagu daerah Madura biasanya sering dinyanyikan oleh anak-anak dan juga orang tua. Pada dasarnya para orang tua dan anak-anak menyanyikan lagu tersebut sebagai hiburan semata, baik orang tua yang ingin menghibur anaknya maupun anak-anak yang menyanyikan lagu tersebut saat bermain dengan teman-temannya. Namun demikian, anak-anak dan orang tua yang menyanyikan lagu-lagu daerah tersebut kurang memahami maksud atau makna yang terkandung di dalamnya. Hal ini menyebabkan masyarakat kurang menghargai adanya lagu-lagu daerah yang sudah ada sejak dulu. Padahal, lagu-lagu daerah, sebagai sebuah sastra lisan, tersebut menjelaskan tentang kehidupan sosial masyarakat Madura yang mencerminkan keadaan masyarakat di dalamnya mengandung etika sosial.

Penelitian ini bertujuan untuk melakukan analisis mendalam terhadap bentuk dan makna nilai-nilai pendidikan karakter yang terdapat dalam lirik-lirik lagu daerah Madura. Metode penelitian yang digunakan yaitu kualitatif dengan menggunakan pendekatan simak bebas libat cakap, data yang terdiri dari lirik-lirik lagu Madura dipilih untuk dianalisis. Fokus analisis difokuskan pada nilai-nilai seperti semangat kebangsaan, cinta tanah air, kerja keras, cinta damai, religius, dll, yang tercermin dalam lirik-lirik tersebut. Analisis dilakukan untuk memahami bagaimana nilai-nilai tersebut diwujudkan dalam konteks budaya Madura dan bagaimana nilai-nilai tersebut dapat membentuk karakter individu dan masyarakat Madura.

Hasil penelitian ini berupa analisis lirik lagu daerah Madura, terdapat nilai-nilai pendidikan karakter yang tercermin dalam berbagai aspek kehidupan masyarakat Madura. Nilai-nilai tersebut antara lain tanggung jawab, kerja keras, semangat kebangsaan, cinta tanah air, cinta damai dan religius. Terlihat bahwa nilai-nilai pendidikan karakter seperti tanggung jawab, kerja keras, dan semangat kebangsaan tercermin dalam berbagai aspek kehidupan masyarakat Madura. Lirik-lirik ini menggambarkan aktivitas sehari-hari, sikap, dan perilaku yang dijunjung tinggi dalam budaya Madura. Hal ini menunjukkan bahwa musik dan budaya lokal memiliki peran penting dalam menyampaikan dan memperkuat nilai-nilai positif untuk membentuk karakter individu dan masyarakat. Lirik-lirik lagu daerah Madura mengungkapkan nilai-nilai pendidikan karakter yang kaya, seperti tanggung jawab dalam pekerjaan nelayan yang gigih mencari ikan untuk keluarga, kerja keras dalam menghadapi tantangan hidup sehari-hari, semangat kebangsaan dan cinta terhadap budaya lokal, serta promosi perdamaian dan harmoni dalam masyarakat. Lirik-lirik ini tidak hanya menyajikan hiburan melalui musik, tetapi juga memainkan peran penting dalam memperkuat identitas budaya Madura dan membentuk karakter individu yang menghargai nilai-nilai tersebut dalam kehidupan sehari-hari.